

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SÍNTESIS INFORMATIVA MARTES, 28 DE MAYO DE 2024



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

TASA DE DESOCUPACIÓN CERRÓ EN 2.54%. EL DESEMPLEO BAJA EN RECTA FINAL DE AÑO

Al cierre del primer trimestre, se reportaron 154 millones de personas desempleadas, 54 mil 967 personas menos que hace un año, lo que implicó una tasa de desocupación de 2.54%, el nivel más bajo en 19 años, según los registros de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). **Finanzas**



RUBÉN MOREIRA SI EL CRIMEN NO DEJA VOTAR, IMPUGNAREMOS

Rubén Moreira Valdés, coordinador de la Mesa de Seguridad de la candidata presidencial Xóchitl Gálvez Ruiz, aseguró que hay riesgos de que el crimen organizado intervenga en la jornada electoral del próximo domingo en los estados de Oaxaca, Chiapas y Tabasco. **Nacional**

EN PROCESO ELECTORAL
Impugnan ante IEE 63 candidaturas locales
El Instituto reportó que 28 de las impugnaciones van contra el registro de candidaturas por elegibilidad y 35 en materia indígena y afromexicana. **Pág. 3**



DARÁ ATENCIÓN GRATUITA
Abren clínica del Bienestar en el valle
La gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda inauguró ayer la quinta clínica que se instala en BC y la primera en Mexicali. **Pág. 5**

POR ENTREGA DE APOYOS
Descarta Bienestar BC violar la ley electoral
El titular de la dependencia señaló que en la distribución de apoyos sociales en ningún momento se apoyó a algún candidato. **Pág. 5**

OPERATIVO MUEBLE VIEJO
Acopian casi 5 mil toneladas de residuos
En seis puntos de acopio instalados en la ciudad, ciudadanos llevaron enseres en desuso en el último día del operativo. **Pág. 6**

EX REGIDOR DE ENSENADA Y JEFE DE RELACIONES PÚBLICAS DE TECATE

Asesinan a asesor político de candidato

CELESTE ESPINOZA

El alcalde con licencia, Darío Benítez, exigió justicia a las autoridades tras el artero crimen

Cristian Vázquez González, ex regidor independiente de Ensenada y actual coordinador político del alcalde con licencia y candidato del Partido Encuentro Solidario (PES) por Tecate, Darío Benítez Ruiz, fue asesinado la mañana de ayer por sujetos armados.

Los hechos se registraron cuando Vázquez González hacía ejercicio en la Unidad Deportiva "Tiburcio Santana", en la colonia Militar del municipio de Tecate, en donde fue sorprendido por sus agresores. En el lugar quedó tendido sobre el suelo sin vida, mien-

2023

EN DICIEMBRE de este año, otro ex colaborador de Benítez, fue asesinado al interior de un bar en Tecate.

tras los agresores dejaron un arma de fuego en la zona. Al llegar, elementos de la Fiscalía General del Estado encontraron siete casqui-

los percutidos, cuyo calibre no fue precisado.

Amistades del ex regidor compartieron en redes sociales su pesar por este asesinato, el cual exigen que no quede impune.

Vázquez González fue regidor independiente del municipio de Ensenada del 2016 al 2019, era el asesor, operador político y responsable de la comunicación social del actual alcalde con licencia del también Pueblo Mágico. **Pág. 4**



ATAQUE ISRAELÍ HORRORIZA AL MUNDO

Israel enfrenta una ola de condenas internacionales por el bombardeo que mató y carbonizó a 45 personas en un campo de desplazados en Rafah, al sur de Gaza, gobernado por el movimiento islamista Hamas. El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, lamentó ante el Parlamento israelí un "accidente trágico" y anunció que su gobierno estaba "investigando" lo sucedido. El bombardeo se llevó a cabo en el marco de la ofensiva de Israel contra Hamas hace más de siete meses. **Mundo**

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRÓNICA

\$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Martes 28 DE MAYO DE 2024

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,139 | AÑO XXXIII | 32 PÁGINAS



RECOLECTAN 5 MIL TONS. DE DESECHOS EN OPERATIVO

Más de 6 mil 200 vehículos ingresaron a los puntos de acopio para deshacerse de múltiples contaminantes, como escombros, basura, ramas y muebles, informa Servicios Públicos Municipales.

2 | MEXICALI

ELECCIONES 2024

MÉXICO VIVIRÁ LAS ELECCIONES MÁS GRANDES DE SU HISTORIA EL PRÓXIMO DOMINGO 2 DE JUNIO.

¡CONOCELOS!

En esta serie, conoce quiénes contienden por cargos federales y locales en Baja California:

HOY:
Candidatos a las Diputaciones de los 17 Distritos Electorales de Baja California

6-7 | GENERAL



6861 557 4801
LACRONICA@ELIMPARCIAL.COM

WHATSAPP
6861 113 9658

TWITTER
LACRONICACDN

FACEBOOK
LACRONICACDN

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICACDN

Papel
Reciclado



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana

TIJUANA, B.C. | MARTES 28 DE MAYO DE 2024 | AÑO XXXIV | NO. 11,866 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELJUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00

100% DE GASOLINERAS YA OPERAN: BORJA

Cayó el turismo por escasez de gasolina

ADELINA DAYEBI PAZOS

El sector esperaba 60 mil visitantes del sur de California por el Día de los Caídos en EU

Las ventas durante este fin de semana por el Día de los Caídos en Estados Unidos no fueron las esperadas debido a la escasez de gasolina y crímenes de alto impacto como el asesinato de los tres surfistas extranjeros, señaló

Julián Palombo Saucedo, presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) Tijuana.

Mencionó que el bloqueo a la planta de Pemex en Playas de Rosarito y los rumores de que podrían bloquear carreteras, e in-

cluso los accesos a la garita internacional, afectaron la llegada de visitantes norteamericanos.

“Esto influyó en el ánimo de muchos residentes de Estados Unidos para visitar nuestra frontera”, Palombo dijo que la proyección previa realizada por la Canaco era un aumento de al menos 35% en las ventas, pero solo incrementó un promedio de 12%.

“Es bueno pero, no deja de

preocupar que estos eventos de bloqueos carreteros donde se almacena combustible [...] Así como delitos de alto impacto que sucedieron en la ciudad de Ensenada que le dieron la vuelta al mundo”, añadió. Julián Palombo agregó que otro de los factores que influyen en que la afluencia turística haya sido baja son los altos tiempos de espera para ingresar y salir del país. [Pág. 7](#)



FINAL CARDIACA
TERCERA ESTRELLA

Rayadas de Monterrey lograron su tercer campeonato en la Liga MX Femenil luego de empatar con América de último minuto y ganar en la tanda de penales.

EN RAFAH

Bombardeo de Israel horroriza a naciones

La masacre deja 45 muertos y 249 heridos; ministro Netanyahu lamenta el “accidente trágico” y la UE exigió aplicar sentencia de la CJ. [Mundo](#)

EN TECATE

Asesinaron a asesor político de D. Benítez

Sujetos armados dispararon en contra del exedil independiente de Ensenada, Cristian Vázquez, cuando se ejercitaba en una unidad deportiva. [Pág. 4](#)

ELECCIONES 2024

Habrán guarderías de 24 horas: M. Badiola

Solo a través de la capacitación y sensibilización con perspectiva de género podremos garantizar una Tijuana en igualdad. [Pág. 4](#)



Puente El Chaparral duró 16 meses cerrado

A pesar de ser reabierto este lunes, durante un mes continuarán los trabajos de socavado, resanamientos, pintura y algunos otros detalles estéticos, mencionó el titular de la SDTUA, Juan Enrique Bautista. [Pág. 3](#)



Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

WWW.ELDIARIODETIJUANA.COM

FRONTERA

\$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Martes 28 DE MAYO DE 2024

TIJUANA, B.C. MÉXICO (TEL: 664-440-1100) • 8,800 LÍNEAS

ELECCIONES

MÉXICO VIVIRÁ LAS ELECCIONES MÁS GRANDES DE SU HISTORIA EL PRÓXIMO DOMINGO 2 DE JUNIO.

COMUNIDAD

En esta semana, se celebró el aniversario por veinte años de la creación de Baja California.

Comité y los representantes de los 17 municipios del estado de Baja California.

DEPORTES

GAMAN PANADAS FINAL DRAMÁTICA

DE INTERNACIONAL

EXPLOTA COHETE CON SATELITE ESPAÑA LANZADO POR NORUEGA

DE TIJUANA

REABRE ALCALDESA PUENTE EL CHAPARRAL

AUMENTA 17% DETENCION DE PROFUGOS EN TIJUANA

De acuerdo a la Sspcm, la Policía Municipal realiza hasta 10 detenciones por día de personas con órdenes de aprehensión.

EN TIJUANA

Que Barato Ahhh!

El Florido

SERVICIO A DOMICILIO

189^{ms}

129^{ms}

4408 MEN

Barcode and social media icons at the bottom.

TJEBBC

UNIRADIO INFORMA.

“ATIENDE CONSEJO GENERAL DEL IEIBC SENTENCIA EMITIDA POR EL TJEBBC”

MEXICALI. - El Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), aprobó el registro de José Luis Anaya Rodríguez como candidato a la séptima regiduría propietaria de la planilla a municipales del Ayuntamiento de Mexicali, postulada por el Partido Acción Nacional (PAN), en cumplimiento a sentencia emitida por el Tribunal de Justicia Electoral de Baja California.

<https://www.uniradioinforma.com/gobierno/atiende-consejo-general-ieebc-sentencia-emitida-tjebc-n749411>

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

PUNTO NORTE.

“LLEGA INCOMPLETO MATERIAL ELECTORAL A BAJA CALIFORNIA ¿EN RIESGO LA ELECCIÓN?”

Tijuana. – En la mayoría de los 17 distritos electorales de Baja California, a cargo del IEEBC, se recibió de manera incompleta los paquetes con material electoral para la jornada de este domingo 2 de junio

<https://pontonorte.info/2024/05/28/llega-incompleto-material-electoral-a-baja-california-en-riesgo-la-eleccion/>

- NACIONALES

EL FINANCIERO.

“ANTE PRESIONES POLÍTICAS, ‘EL DESAFÍO DEL TEPJF, MANTENER SU AUTONOMÍA’”

Uno de los desafíos más importantes del Poder Judicial de cara a la elección del 2 de junio consiste en mantener su independencia y autonomía frente a las presiones políticas o intereses partidistas, alertaron autoridades y académicos.

<https://www.elfinanciero.com.mx/elecciones-mexico-2024/2024/05/28/ante-presiones-politicas-el-desafio-del-tepjf-mantener-su-autonomia/>

EL UNIVERSAL.

“TEPJF BRINDA CERTEZA A LA CALIFICACIÓN DE LOS COMICIOS”

La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Soto, aseguró ante el cuerpo diplomático acreditado en el país que México cuenta con una justicia electoral preparada para resolver todos los medios de impugnación relacionados con el proceso electoral en curso, así como aquellos que se presenten después de la jornada electoral, a fin de brindar certeza a la calificación de los comicios presidenciales.

<https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/tepjf-brinda-certeza-a-la-calificacion-de-los-comicios/>

ANIMAL POLÍTICO.

“CON 47 VACANTES, TRIBUNALES ELECTORALES INCOMPLETOS CALIFICARÁN LAS ELECCIONES 2024”

Han sido recurrentes las crisis y escándalos de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), donde la ausencia de dos de las siete magistraturas metió a dicho tribunal en una dinámica de tensiones y mayoriteos en pleno proceso electoral.

<https://animalpolitico.com/elecciones-2024/electoral/vacantes-tribunales-electorales-incompletos>

LA JORNADA.

“SANCIONARÁ INE A PROVEEDOR DE INTERNET POR FALLAS EN SEGUNDO DEBATE”

Ciudad de México. Las fallas en los servicios que ofreció el proveedor en el segundo debate presidencial como el internet y la conexión de pantallas para la transmisión serán penalizadas con una sanción de entre 600 mil y 700 mil pesos.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/05/27/politica/sancionara-ine-a-proveedor-de-internet-por-fallas-en-segundo-debate-9831>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ASESINAN A ASESOR POLÍTICO DE CANDIDATO”

Sujetos armados dispararon y asesinaron a Cristian Vásquez, ex regidor independiente de Ensenada y actual coordinador político del alcalde con licencia y candidato del Partido Encuentro Solidario (PES) por Tecate, Darío Benítez Ruíz.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/policiaca/asesinan-a-asesor-politico-de-dario-benitez-11987682.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“EXIGE JUSTICIA DARIÓ BENÍTEZ POR ASESINATO DE SU ASESOR POLÍTICO”

El alcalde con licencia de Tecate que es actualmente el candidato del Partido Encuentro Solidario por la reelección, confirmó el asesinato de su amigo y asesor político, Cristian Vásquez.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/exige-justicia-dario-benitez-por-asesinato-de-su-asesor-politico-11988284.html>

AFN TIJUANA.

“BENÍTEZ SOSPECHA DE ROMÁN COTA EN EL CRIMEN DE CRISTIAN”

TIJUANA BC 27 DE MAYO DE 2024 (AFN).- El presidente municipal de Tecate, Darío Benítez Ruiz, quien tras el asesinato de su cercano colaborador y compadre, Cristian Vásquez González, estaba muy consternado por ese crimen, sospecha de la participación del candidato de Morena a la alcaldía de esa ciudad, Román Cota, según un posicionamiento que publicó esta tarde en sus redes.

https://afntijuana.info/informacion_general/151268_benitez_sospecha_de_román_cota_en_el_crimen_de_cristian#ver_notas

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“LAMENTA PES BC ASESINATO EN TECATE”

Ante los lamentables hechos en los que perdió la vida Cristian Vázquez González, del equipo de campaña a la presidencia municipal de Tecate por el Partido Encuentro Solidario Baja California (PES BC) es urgente que las autoridades correspondientes den con los responsables y determinen el móvil de lo ocurrido la mañana de este lunes.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/lamenta-pes-bc-asesinato-en-tecate-11990804.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DENUNCIA ROMÁN COTA A DARÍO BENÍTEZ POR HOSTIGAMIENTO”

Por el asesinato de Cristian Vázquez, asesor político del alcalde con licencia y candidato en Tecate, Darío Benítez, su contrincante Román Cota de Morena lo denunció por hostigamiento y otros delitos.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/denuncia-roman-cota-a-dario-benitez-por-hostigamiento-11990604.html>

AFN TIJUANA.

“TEME ROMÁN POR SU VIDA: ‘IMAGÍNADE QUE UN ALCALDE TE ACUSA DE ASESINO’”

TECATE BC 28 DE 2024 (AFN).- Además de la tristeza por la muerte de Cristian Vázquez González, Román Cota -candidato del partido Morena para la presidencia municipal de Tecate- expresó sus condolencias a familiares y amigos del ex funcionario municipal, reiteró su exigencia de que las autoridades detengan a los responsables del asesinato que cimbró ayer el escenario político de Baja California; aparte de señalar que teme por su integridad y su vida, y la de su familia: "Imagínate que un alcalde te acusa de asesino".

https://afntijuana.info/informacion_general/151299_teme_roman_por_su_vida_imaginate_que_un_alcalde_te_acusa_de_asesino#ver_nota

FRONTERA.

“DISTINGUEN A BURGUEÑO SUS HÁBITOS”

Tijuana BC.- Ismael Burgueño Ruiz, candidato a la alcaldía de Tijuana por la coalición “Sigamos Haciendo Historia en BC”, se distingue tanto por su dedicación a la política como por sus hábitos personales únicos.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/05/28/distinguen-a-burgueno-sus-habitos/>

UNIRADIO INFORMA.

“GARANTIZAREMOS UNA COORDINACIÓN SIN PRECEDENTE CON ESTADO Y FEDERACIÓN”: BURGUEÑO RUIZ

TIJUANA.- El candidato de la coalición "Sigamos Haciendo Historia en Baja California", Ismael Burgueño Ruiz aseveró que en su gobierno existirá una coordinación como nunca antes con el gobierno estatal y la federación en beneficio de las y los ciudadanos.

<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/garantizaremos-una-coordinacion-precedente-estado-federacion-ismael-burgueno-n749478>

FRONTERA.

“APOYA RUIZ LAS CAMPAÑAS DE SU PARTIDO”

Tijuana, B.C.- Rumbo a la recta final de la campaña electoral, Karla Ruiz Macfarland, candidata a la alcaldía de Tijuana por Movimiento Ciudadano, continuará con su agenda participando en los cierres de campaña del resto de las candidaturas del partido naranja.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/05/28/continua-ruiz-macfarland-con-agenda-participando-en-cierres-de-campana-de-candidaturas-naranjas/>

FRONTERA.

“APOYAN BADIOLA VECINOS DE LA LÁZARO CÁRDENAS”

Tijuana, B.C.- Vecinos de la colonia Lázaro Cárdenas que integran la agrupación Defensores de la vida y la familia se reunieron el lunes por la noche con Miguel Ángel Badiola Montaña para manifestarle su apoyo y el de sus feligreses el próximo 2 de junio.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/05/28/badiola-montano-se-reune-con-grupo-defensores-de-la-vida-y-la-familia/>

LA JORNADA BC.

“GOBIERNOS HAN ESTIGMATIZADO A TIJUANENSES, SU MAYOR ERROR”: BADIOLA

Tijuana, 27 de mayo. Al considerar que «es el candidato que ofrece las mejores propuestas para sacar a Tijuana del bache en que nos tienen», residentes de la colonia Las Flores refrendaron su apoyo al abanderado del Partido Encuentro Solidario de Baja California (PESBC), durante un encuentro que sostuvieron el domingo.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/gobiernos-han-estigmatizado-a-tijuanenses-su-mayor-error-badiola/>

VOZ EN OFF / RADAR BC.

“NORMA BUSTAMANTE NO QUISO DEBATIR”

La ausencia de la alcaldesa de Mexicali, Norma Bustamante Martínez, al debate oficial organizado por el Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) realizado el pasado domingo 26 de mayo no fue casualidad, lo venía planeando desde hace semanas y en ningún momento tuvo la intención de presentarse frente a los mexicalenses a hacer lo mínimo que puede debe hacer una candidata, defender sus propuestas

<https://radarbc.com/general/voz-en-off-norma-bustamante-no-quiso-debatir/>

RADAR BC.

“CIERRAN LA CAMPAÑA CON POCA ASISTENCIA”

Candidatos a Senador y Diputados por el PAN hicieron su cierre de campaña en el monumento Lázaro Cárdenas con pocos simpatizantes

<https://radarbc.com/general/cierran-la-campana-con-poca-asistencia/>

PUNTO NORTE.

“CIERRAN CAMPAÑA ARMANDO AYALA Y JULIETA RAMÍREZ EN MEXICALI”

Mexicali. – En el monumento a Benito Juárez, en la capital del estado, los candidatos a la fórmula de Morena al Senado de la República, Armando Ayala y Julieta Ramírez encabezaron un cierre de campaña

<https://pontonorte.info/2024/05/27/cierran-campana-armando-ayala-y-julieta-ramirez-en-mexicali/>

LA CRÓNICA.

“ANUNCIARÁ GOBERNADORA OPERATIVO DE SEGURIDAD PARA EL 2 DE JUNIO”

Mexicali, Baja California.- Se espera que este miércoles, la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda dé más detalles acerca del operativo de seguridad que se ejecutará para el próximo domingo 2 de junio, día de la jornada electoral

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/05/27/anunciara-gobernadora-operativo-de-seguridad-para-el-2-de-junio/>

LA JORNADA BC.

“ENCUENTRO CON AMLO DURÓ 2 HORAS”: GOBERNADORA

Mexicali, 27 de mayo. El sábado 25 de mayo, la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda se reunió durante dos horas con el presidente Andrés Manuel López Obrador en Mexicali. La mandataria estatal dijo que además del tema de IMSS-Bienestar pudo abordar otros asuntos con el jefe del Ejecutivo federal.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/encuentro-con-amlo-duro-2-horas-gobernadora/>

EL SOL DE TIJUANA.

“ES GUAKIL SEGUNDO AL SENADO EN REDES”: ÓSCAR EFRAÍN GARCÍA

Tijuana BC.- Un análisis realizado por la encuestadora Llutatam arroja un crecimiento en la popularidad de David Saúl Guakil, candidato de Movimiento Ciudadano al Senado en Baja California, informó Óscar Efraín García González.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/05/28/es-guakil-segundo-al-senado-en-redes-oscar-efrain-garcia/>

LA CRÓNICA.

“PROMOVERÁN VOTO COMERCIOS DE MEXICALI”

Mexicali, Baja California. - Comercios de Mexicali tendrán promociones el próximo domingo 2 de junio para las personas que acudieron a votar, dio a conocer el Presidente de la Cámara Nacional del Comercio en Mexicali (Canaco) en Mexicali, José Antonio Villa.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/05/27/promoveran-voto-comercios-de-mexicali/>

EL SOL DE TIJUANA.

“APOYARÁN EL 2 DE JUNIO LOS NOTARIOS DE BC A AUTORIDADES ELECTORALES”

Tijuana BC.- Los notarios integrantes del Colegio de Notarios de Baja California, en coordinación con las Instituciones Electorales Federales y Locales, estarán en guardia de las 8:00 a las 24:00 horas del próximo domingo 2 de junio.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/05/28/apoyaran-el-2-de-junio-los-notarios-de-bc-a-autoridades-electorales/>

FRONTERA.

“FEDABO VE POSIBLE QUE PROCESO ELECTORAL TERMINE JUDICIALIZÁNDOSE”

Tijuana, BC.- Que este proceso electoral termine judicializándose es uno de los escenarios con “alta probabilidad”, señaló el presidente de la Federación Estatal de Barras, Colegios y Asociaciones de Abogados (Fedabo), Hassan Martín Franco Ruiz.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/05/27/fedabo-ve-posible-que-proceso-electoral-termine-judicializandose/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“EXHORTAN A PARTIDOS LIMPIAR BASURA ELECTORAL DESPUÉS DE ELECCIONES”: TSM

La publicidad de candidatos en las elecciones suele terminar como basura electoral en las calles por lo cual se exhortó a los partidos políticos a limpiar completamente, una vez terminadas las campañas y así evitar contaminación del suelo y visual.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/exhortan-a-partidos-limpiar-basura-electoral-despues-de-elecciones-tsm-11988304.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“NO TODOS LOS CANDIDATOS A LA ALCALDÍA CUMPLEN CON PERFIL”: CCE

Con el debate realizado por el Instituto Estatal Electoral (IEE) para conocer las propuestas de los candidatos a la alcaldía de Mexicali, se pudo constatar que no todos los contendientes cumplen con el perfil para el puesto y cumplir con la responsabilidad.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/no-todos-los-candidatos-a-la-alcaldia-cumplen-con-el-perfil-cce-11987409.html>

- NACIONALES / INTERNACIONALES

EL ECONOMISTA.

“XÓCHITL GÁLVEZ RUIZ: ‘SHEINBAUM ESTÁ LLEVÁNDOSE LO QUE PUEDE DEL PRI’”

En Guadalajara, Jalisco, ante empresarios y emprendedores, Xóchitl Gálvez Ruiz aseguró a dos días de que concluya, que su campaña va bien.

<https://www.economista.com.mx/empresas/Xochitl-Galvez-Ruiz-Sheinbaum-esta-llevandose-lo-que-puede-del-PRI-20240528-0004.html>

ANIMAL POLÍTICO.

“XÓCHITL GÁLVEZ MINIMIZA SALIDA DE ALEJANDRA DEL MORAL DE PRI; ‘DECIDE APOYAR UN PROYECTO AUTORITARIO’”

A menos de una semana de la elección, Xóchitl Gálvez negó que renuncia de Alejandra del Moral al PRI y su adhesión al proyecto de Claudia Sheinbaum signifique un golpe a su campaña en busca de la presidencia.

<https://www.animalpolitico.com/elecciones-2024/presidencia/xochitl-galvez-minimiza-renuncia-alejandra-del-moral-pri>

PROCESO.

“ALEJANDRA DEL MORAL DECIDIÓ ACERCARSE; NO MILITARÁ EN MORENA”: SHEINBAUM

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Tras la polémica que levantó la adhesión de la expriista Alejandra del Moral, al proyecto de la candidata presidencial de Morena-PT-PVEM, Claudia Sheinbaum Pardo, ésta aclaró que aquella no militará en ninguno de los partidos de la coalición y no tendría ningún cargo en su gobierno.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/5/27/alejandra-del-moral-decidio-acercarse-no-militara-en-morena-sheinbaum-329804.html>

MILENIO.

“CLAUDIA SHEINBAUM DESCARTA INCORPORAR A SU EQUIPO A ALEJANDRA DEL MORAL; ‘NO HABLAMOS DE ESO’, DICE”

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena y los partidos del Trabajo y Verde Ecologista, aclaró que la ex priista Alejandra del Moral se sumó a su proyecto pero no militará en ninguno de los partidos que conforman la coalición Sigamos Haciendo Historia.

<https://www.milenio.com/politica/elecciones/claudia-sheinbaum-descarta-incorporar-a-alejandra-del-moral-a-equipo>

PROCESO.

“ÁLVAREZ MÁYNEZ EXIGE AL TEPJF QUE ‘DEJE DE MANOSEAR LA ELECCIÓN’”

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Jorge Álvarez Máñez, candidato de Movimiento Ciudadano (MC) a la Presidencia de la República, pidió certeza al Tribunal Electoral para no “manosear” la elección con resoluciones de último minuto.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/elecciones-2024/2024/5/27/alvarez-maynez-exige-al-tepjf-que-deje-de-manosear-la-eleccion-329828.html>

ANIMAL POLÍTICO.

“MOVIMIENTO CIUDADANO LEVANTA LUTO: ‘MÁYNEZ SE REÚNE CON TRABAJADORES UNIVERSITARIOS Y ALISTA CIERRE CON FESTIVAL MUSICAL’”

Jorge Álvarez Máñez, el candidato presidencial de Movimiento Ciudadano llegó al Hotel Sheraton de Reforma, en Ciudad de México, horas después de que publicara en conjunto con Mariana Rodríguez un *spot* donde se le ve cantando y bailando una canción promocional para los aspirantes de Nuevo León.

<https://animalpolitico.com/elecciones-2024/presidencia/movimiento-ciudadano-jorge-alvarez-maynez-festival-musical>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“FUERA DE PELIGRO DEPORTISTAS LESIONADOS EN HOTEL DE GUADALAJARA”: MARINA

Los deportistas bajacalifornianos que sufrieron un accidente en el elevador de un hotel en Guadalajara, Jalisco, se encuentran fuera de peligro, afirmó la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda. Indicó que son cuatro personas de Baja California, dos entrenadores y dos jóvenes atletas, los que estuvieron en el incidente.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/fuera-de-peligro-deportistas-lesionados-en-hotel-de-guadalajara-marina-11986971.html>

AFN TIJUANA.

“LA GENTE DETERMINARÁ SI BONILLA ESTUVO DETRÁS DEL BLOQUE, DICE MARINA DEL PILAR”

MEXICALI BC 27 DE MAYO DE 2024 (AFN).- Serán los ciudadanos quienes consideren si el exgobernador Jaime Bonilla Valdez, y el candidato por el Partido del Trabajo (PT) Marco Blásquez, estuvieron detrás del bloqueo que provocó el desabasto de combustible en la zona metropolitana de Tijuana, aseguró la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda.

https://afntijuana.info/informacion_general/151265_la_gente_determinara_si_bonilla_es_tuvo_detras_del_bloqueo_dice_marina_del_pilar#ver_notas

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“RECOLECTAN 5 MIL TONELADAS DE DESPERDICIOS”

Mexicali, B.C.-Son casi 5 mil toneladas de basura las que se recaudaron en los múltiples puntos de acopio que se establecieron tanto en la ciudad como en su valle en la realización del operativo Mueble Viejo.

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

EL SOL DE TIJUANA.

“AUMENTA POBLACIÓN ECONÓMICAMENTE ACTIVA EN BC”

La Población Económicamente Activa (PEA) de Baja California, durante el primer trimestre del 2024 aumentó 44 mil 175 personas, comparada con el mismo periodo del año anterior, según los datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/aumenta-poblacion-economicamente-activa-en-bc-11989857.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“MALA INFRAESTRUCTURA E INESTABILIDAD EN EL SUMINISTRO ENERGÉTICO AFECTA LLEGADA DE INVERSIONES A BC”

La mala infraestructura y la inestabilidad en el suministro energético en el estado, son factores que afectan y generan mala una mala percepción para los nuevos inversionistas del sector aeroespacial.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/mala-infraestructura-e-inestabilidad-en-el-suministro-energetico-afecta-llegada-de-inversiones-a-bc-11989069.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“FALTA MAYOR INVERSIÓN EN PAVIMENTACIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE PLUVIALES EN TIJUANA”

Tijuana necesita mayor inversión de recursos para rehabilitar el pavimento de las calles y la construcción de pluviales, ambas debería de ser una prioridad para las autoridades locales, dijo Roberto Méndez Meza, expresidente del Colegio de Ingenieros Civiles de Tijuana (Cictac).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/falta-mayor-inversion-en-pavimentacion-y-construccion-de-pluviales-en-tijuana-11990665.html>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“MAÑANA, LA RESOLUCIÓN EN EL CASO DE BURGUEÑO”

- ¿MATARON A CRISTIAN, POR SU OPERACIÓN DE REDES SOCIALES?

TIJUANA BC 27 DE MAYO DE 2024 (AFN).- Si el reportero del barrio no está equivocado y logró entrar sin que lo detectaran, en la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Federal Electoral, entonces mañana estarían emitiendo su resolución en el caso de Ismael Burgueño Ruiz.

Y es que, aunque continúen las campañas, aparentemente, sin mayor problema y ya se haya hecho el "cierre", que por cierto fue multitudinario (ayer, en el Audiorama de El Trompo, el tema es que este tipo de asuntos no se quedan ahí nada más frenados, ya que hubo un recurso, y los magistrados tienen la obligación de resolver.

Y por lo visto lo harán un día antes de que concluyan oficialmente las campañas, según los calendarios que se tienen para los comicios que en este 2024 serán uno de los más grandes de la historia, además de lo sangriento y peligrosos que han estado, hoy como nunca.

Y según el mismo reportero del barrio, la resolución de los magistrados del Tribunal Electoral se dará en la sesión pública que tendrá lugar mañana y será a favor de ratificar la candidatura del expresidente estatal del partido Morena.

Claro que tanto el del barrio, como yo misma (valga el pleonasma), podemos equivocarnos, sin embargo, según lo que alcanzó a ver en los acuerdos que estaban sobre la mesa, la ratificación era casi un hecho, ya que al parecer ha prevalecido la misma opinión de los consejeros del Instituto Estatal Electoral en Baja California, en el sentido de que ya no es un deudor moroso, porque comprobó que a la fecha ya no debe nada para la alimentación de sus hijos, y su misma ex esposa lo liberó de toda responsabilidad.

https://afntijuana.info/afn_politico/151272_manana_la_resolucion_en_el_caso_de_burgueno#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

ASESINATO... SÚPER CARAVANA...

Sin lugar a dudas el asesinato a balazos de CRISTIAN VÁZQUEZ, asesor político del alcalde con licencia de Tecate, DARÍO BENÍTEZ, ocurrido ayer por la mañana en el “Pueblo Trágico”, cimbró no sólo a la clase política, sino a toda la sociedad bajacaliforniana, pues no es un homicidio común, pues a escasos días de las elecciones, el ambiente no podía ser peor. DARÍO expresó: “Me niego a aceptarlo, me niego a creer que te han arrebatado la vida CRISTIAN... mi compadre, mi amigo, el “perroflauta”. Las autoridades, de cualquier orden

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

de gobierno, reactivas como siempre, se podrán empeñar en decir que las cosas en seguridad están bien, pero dista mucho de serlo, al menos los hechos así lo demuestran. La poca comunicación que hay del estado se limita a saturar a la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA para responder a cuánta cosa suceda en Baja California, pero ¿dónde están los funcionarios? Por otro lado la Fiscalía “independiente” tiene casos muy complicados que resolver, más los que se están sumando.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-asesinato-11990916.html>